

SEMANARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Vinaroz 0'50 al mes

Fuera 1'50 al trimestre

Anuncios, esuelas mortuorias, remitidos y comunicados de carácter particular á precios convencionales.

Pago anticipado.



LA VOZ DEL PUEBLO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Castelar, 27.- VINAROS

VINAROS

Imp. de Angel Fernandez

LA VOZ DEL PUEBLO

Semanario independiente

No se devuelven los originales,
aunque no sean publicados

REDACCION Y ADMINISTRACIÓN
CALLE DE CASTELAR, 27

Nuestro saludo

LA VOZ DEL PUEBLO se complace en dirigir un sincero y cordial saludo á todos sus compañeros en la Prensa periódica, ofreciendo su concurso modestísimo, pero leal y entusiasta, á la defensa de la causa de la justicia, de la difusión de la cultura y de los intereses generales de los pueblos, especialmente á los de Vinaroz y su comarca.

Nuestros propósitos

Al venir al estadio de la Prensa ó nacer á la vida pública LA VOZ DEL PUEBLO, nace despojada de todo matiz político, de toda idea de partido, de todo interés de bandería y ello obedece á la convicción profunda, manifestada hoy con la sinceridad que ha de resplandecer en todos nuestros actos, de que la política, no en su acepción mas noble y elevada, sino tal como nos la muestran las dolorosas enseñanzas de la realidad, ahoga las iniciativas más fecundas, esteriliza las empresas más generosas y destruye los propósitos más levantados.

Volando á ras de tierra por incapaz

de levantar el vuelo á las regiones del ideal, se arrastra al impulso de torpes ambiciones y de groseros apetitos que acabarían por devorar sus entrañas, si no se hubiese convenido en que la política no las tiene. Así resulta un elemento perturbador para la vida de los pueblos, en vez de ser un factor de progreso en los mismos. Así en vez de manantial perenne de bienes, resulta fuente inagotable de donde nacen, henchidas de odios y de concupiscencias, las turbias aguas que arrastran y dejan á su paso to la suerte de males.

Por eso, y según una frase ya consagrada por el uso, hay que apartar la vista con horror y el estómago con asco de esa política de baja estofa, generadora de ese ambiente malsano, de esa atmósfera irrespirable donde los pueblos se agitan impotentes primero y acaban por asfixiarse después, para hundirse sin remedio en el abismo sin fondo de la muerte envueltos en los harapos de la miseria y en los oprobios del descrédito.

Y nosotros, que queremos mucho á nuestro pueblo y que le vemos bordeando ese abismo, no queremos tener ni siquiera la complicidad del silencio, ni la responsabilidad de contribuir, ahondando diferencias y antagonismos al hacer política, á la fatal y definitiva ruina de nuestra patria chica.

De aquí nuestro propósito firme de

de vivir alejados de toda política; de aquí la orientación trazada á nuestro modesto semanario, que consagrará con ahinco sus esfuerzos, su entusiasmo y sus iniciativas á la defensa de los intereses morales y materiales de nuestro querido Vinaroz y su comarca; de todo lo que pueda contribuir al desarrollo de su riqueza, al fomento de las artes, á la difusión de su cultura, á todo lo que tienda á su mejora y engrandecimiento.

Para la realización de ese deseo, que sentimos vivamente y que mantendremos sin desmayos ni flaquezas, ofrecemos las columnas de LA VOZ DEL PUEBLO, en prueba de nuestra imparcialidad y de la lealtad de nuestros propósitos, á todos los que comulguen en esas ideas, á todos los que tengan esas aspiraciones, á todos los que sientan en su corazón amor á nuestra ciudad querida. Aunque pertenezcan á partidos distintos y representen las más opuestas tendencias, en este periódico tendrán benévola acogida, con la sola condición de que no vengan á título de políticos, todos los que aporten una iniciativa, una mejora, una idea que tienda á la ansiada y necesaria regeneración de nuestra patria.

Estimamos no sólo conveniente, sino indispensable, la colaboración de todos en la obra común. Y como creemos que el amor al pueblo que nos vió nacer no se ha extinguido en los corazones de los vinarocenses, abrigamos la esperanza de que no nos quedaremos solos en esta patriótica empresa, porque, después de todo, la causa que se defiende es santa y la finalidad que se persigue es noble y redentora.

Fieles á ese criterio, que será norma constante de nuestra conducta, y fija la mirada en el porvenir de nuestro pueblo, por cuya prosperidad nos propo-

nemos laborar sin descanso, aplaudiremos sin reservas cuanto merezca elogios y censuraremos lo que á nuestro humilde juicio merezca censuras, sin detenernos ante consideraciones de ninguna clase, sin que obedezca nuestra conducta á secretos estímulos ni esté inspirada en ignorados y ocultos fines. Estímulos y fines que no podrían atribuirnos sin faltar á la verdad y sin ofendernos. Porque bueno será advertir que es tan irrevocable el propósito de no hacer política, y tan firme el empeño de seguir por el camino emprendido, que romperíamos la pluma y dejaríamos nuestra publicación antes de apartarnos de él por nada ni por nadie.

Tal es nuestro programa, que puede sintetizarse en dos renglones.

LA VOZ DEL PUEBLO no viene á hacer política, á la que debemos encerrar bajo siete llaves. Viene á hacer patria, á la que debemos engrandecer á costa de todo género de sacrificios.

¡YA ES HORA!

«Es menester no dormirse con la esperanza de mejores tiempos», dijo el sabio y filósofo Franklin; y reconocida esta verdad por los que conducen á los pueblos á su perfección moral y material, les ha obligado á buscar los medios con que poder llenar eumplidamente el fin que se proponen; pero ninguno ha dado resultados tan favorables y positivos como la Prensa periódica, ese medio eficaz de la publicidad. Ella hace notorio el talento, el genio, la virtud. Ella hace evidente todo lo bello, todo lo justo, todo lo fuerte, todo lo grandioso. En ella se escriben los anales de los pueblos y la historia verídica de su regeneración; ella es el fiel reflejo del saber humano y el espejo clarísimo donde se retrata ese prodigio del entendimiento que se llama idea; ella es, en fin, palanca poderosa que conmueve el mundo y hace levantar de su prostración á los pueblos, para enseñarles el camino de su perfeccionamiento y grandeza, que es lo que les ha de colocar algún día al nivel de los más ricos y civilizados.

Por eso, pues, á un pueblo que, como el nuestro, entrevé un brillante porvenir y no cuenta con los medios de dar publicidad á todo lo que debe contribuir á su bienestar y prosperidad, le es forzoso buscarlos, aunque sea á costa de sacrificios inmensos, tanto más, cuanto que entre nosotros se halla reconocida esa necesidad, que puede llenar la publicación de un periódico que exponga con el más sano criterio las cuestiones de interés general, que señale y diga sin rodeos el modo de allanar cuantos obstáculos sean rémora al progreso y planteamiento de reformas y mejoras, para llegar á la realización de un risueño porvenir.

No olvidemos que el comercio y la agricultura arrastran una existencia lánguida y triste, que las ciencias y las artes se hallan casi desconocidas ó reducidas á un corto número de inteligencias, y por lo tanto, es preciso y urgente hacer todos un poderoso esfuerzo para que nuestro querido pueblo no vaya al descrédito y á la ruina, enseñándole nuevos y claros horizontes para que podamos llenarle de vida, siguiendo como otras poblaciones la hermosa senda del progreso.

Nuestros esfuerzos no serán estériles si nos prestan su poderosa ayuda todas las inteligencias y conseguimos el valioso concurso de todos los vinarocenses, pues estamos decididos por nuestra parte á desplegar todas nuestras actividades y energías y á decir como el sabio: «Es menester no dormirse con la esperanza de mejores tiempos.»

El Pantano del Servol

Hasta hace pocos días estuvieron entre nosotros los Sres. Ingeniero D. Manuel Corsini, Ayudante Sr. Lloréns y Sobrestante Sr. Roldán, de la División Hidráulica del Júcar, encargados por el Estado de la redacción del proyecto de este Pantano, y, según nuestras noticias, los trabajos de campo están bastante adelantados.

La misión de este personal, como llevamos dicho, es la de hacer el proyecto y aforar las avenidas del Servol para determinar de la manera más exacta posible el régimen de aguas de este río, base y fundamento de toda la obra; si bien esta parte del estudio sea quizás la más deficiente que

tengan por la época de sequía que atravesamos, que no ha permitido hacer las debidas observaciones

En orden de prioridad tal vez hubiera sido conveniente estudiar con anticipación la impermeabilidad del vaso y las condiciones del terreno para la fundación de la presa, si bien pueden simultanearse ambas cosas y llevar paralelamente el estudio de estas dos partes en que puede considerarse dividido el proyecto. De manera que no sería conveniente demorar por más tiempo la toma de datos referentes al subsuelo, y á este fin llamamos la atención de nuestra primera autoridad y Junta local del Pantano con objeto de que encaminen sus gestiones á conseguir del Sr. Ministro de Fomento é Ingeniero Jefe del Servicio Central Hidráulico, D. Francisco Gelabert, la inmediata ejecución de esta segunda parte del proyecto por la brigada destinada á sondeos.

Este es el aspecto oficial del asunto y la altura á que se encuentra hoy la iniciativa del Estado sobre esta obra de riego de innegable importancia para Vinaroz.

Pero al propio tiempo que se llevan á cabo estos trabajos, ha sido presentado por D. Hermenegildo Gorria dentro del plazo legal que señala la disposición del Ministerio de Fomento inserta en la Gaceta de 1.º de mes, un proyecto de aprovechamiento de aguas en este término y en el río Servol, encontrándonos como caso extraordinario y excepcional con dos iniciativas paralelas encaminadas al mismo fin: la oficial y la de un particular,

Lamentamos que el Sr. Gorria haya tardado tantísimo tiempo en dar estado á su proyecto, y sentiríamos que la coincidencia de tramitar el suyo al propio tiempo que la administración inicia el estudio de esta obra fuera un entorpecimiento para la ejecución de la misma.

Creemos llegado el momento de que se hable claro en este asunto, y al efecto rogamos al señor Gorria nos dé las explicaciones que crea pertinentes sobre el particular, para poder ilustrar á la opinión en materia de tanta importancia. Y tenga la seguridad de que no hemos de ser nosotros

los que le regateemos el aplauso si quedamos convencidos de que la ejecución de su proyecto es tan beneficioso, bajo el punto de vista económico, para Vinaroz, como la del proyecto iniciado por la administración. Por que estos son los verdaderos términos del problema, y el eje alrededor del cual ha de girar nuestra modesta intervención en el asunto.

La Diputación y los pueblos

I

Los intereses de los pueblos de la comarca, harto abandonados por muchos de los que tienen la obligación de velar por ellos, reclaman nuestra atención y apereciben nuestra pluma á la defensa de los mismos. Respondiendo esta publicación á la idea de hacer cuanto esté de nuestra parte de que esos intereses no sufran perjuicios, no podemos ni queremos dispensarnos el cumplimiento del deber que exigen de consuno los requerimientos de la justicia y nuestro cariño á los pueblos de esta provincia.

Firmes, pues, en nuestro propósito de no desertar del que consideramos nuestro puesto de honor y de seguir sin vacilaciones el camino á cuyo término se puede hallar la redención que se busca, enterdemos que es conveniente, más aún, necesario aprovechar los datos que han llegado hasta nosotros acerca del estado en que se hallan las cosas en nuestra Diputación provincial, que es indudablemente el mismo en que se hallaban en Noviembre de 1911, que es la fecha á que se refieren los mencionados datos, que afectan, naturalmente, á todos los pueblos que aquella Corporación representa.

De aquí nuestro deseo de ocuparnos de este importante asunto, por si nuestra modesta intervención en él puede ser de positivos y beneficiosos resultados para esos mismos pueblos. Y de esa creencia y de los estímulos del deber mencionado ha nacido nuestro empeño de escribir dos ó tres artículos humildes como nuestros, pero como nuestros también leales y sinceros, que, con el mismo título que sirve de epígrafe á estas líneas, presente ante nuestros lectores la anomalía y el desorden que se refleja en esos datos á que

hemos aludido. Y hemos de advertir que nos valemos de ellos por merecernos entero crédito, como lo merecerán sin duda á nuestros lectores y á cuantos se precien de imparciales, porque vienen garantidos y avalorados por quien, por razón de su importante cargo, tiene motivos sobrados para saberlo y está en el caso de decir la verdad entera, en cumplimiento de lo que estimamos un deber de conciencia.

Y basta por hoy. Apremios del tiempo y el deseo de no dar á este artículo una extensión que podría resultar enojosa por lo pesada, nos obligan á dejar para otro día la continuación de este trabajo en pro de la comarca, que ha de estar interesada en conocer lo que le afecta tan directamente por la importancia que tiene. Bastará tan sólo decir que se refiere todo ello á la marcha administrativa de los asuntos que competen á nuestra Corporación provincial, relacionados con deficiencias é irregularidades nacidas de un presupuesto que se califica en el documento de *mera fórmula*.

Y esto demanda un pronto y eficaz remedio al mal que lamentamos, y prueba lo que hemos dicho al principio: que muchos de los que deben velar por los intereses provinciales los tienen harto descuidados, y que todos deberían imitar el laudable ejemplo de quien ha tenido el valor de denunciar el desconcierto que existe en el suministro de viveres y en la organización de los servicios, con notorio perjuicio para los pueblos, por negligencia tal vez de los que deben mirar por ellos.

Cruz Roja Española

El domingo pasado celebró la Comisión de este partido la sesión solemne anual, dispuesta por el artículo 68 del Reglamento por que se rige.

A pasar de celebrarse de segunda convocatoria, hubo escasa concurrencia, lamentando todos los reunidos la indiferencia con que se mira en la población, la benéfica institución que tantos y tan buenos servicios tiene prestados.

El Secretario, dió lectura á la memoria reglamentaria en la que puso de manifiesto los servicios prestados durante el pasado año, haciendo constar un especialísimo aplauso para las dignísimas damas que recabaron auxilios materiales con destino á las familias

de las víctimas del temporal que azotó nuestras costas el 1.º de Febrero del pasado año, y que cuando llegó el momento del reparto declinaron las gracias que daban los socorridos, á favor de la Institución.

En la Memoria se tributa un merecido elogio al Ayuntamiento por haber cedido una dependencia para que sirviera de local social, de cuyo éxito corresponde gran parte al Sr. Sendra.

En la Memoria se inducía á los socios para que presentasen proyectos con objeto de llevar el convencimiento á todos los ánimos de que la Cruz Roja cumple un fin altruista, digno de que todos los que sientan nobles sentimientos presten su cooperación á los ideales que los Estatutos encomiendan á los que se cobijan en los pliegues de su bandera.

Luego, el Tesorero dió lectura al estado de cuentas y se nombró á los socios D. José Esteller y Rdo. Antolí, para que las examinasen y prestasen su aprobación.

Renació el entusiasmo y se apuntaron proyectos que cuando en su día sean conocidos, sólo alabanzas merecerán.

Felicitemos á los entusiastas Sres. que componen la Comisión de nuestra Ciudad y deseamos se les haga la justicia que sus desvelos é interés merecen.

EN LA MUERTE DE UN HIJO

Para mi buen amigo
Angel Fernández

SONETO

Ya sé que al arrancarle de tus brazos
Se hundió tu mente en sombras pavorosas,
Donde llora ilusiones engañosas
Que ahuyentaron los últimos abrazos.

Que sufre el corazón, rotos los lazos,
Del dolor las tormentas procelosas,
y que al vibrar de ideas luctuosas
Siente rasgarse el alma en mil pedazos.

¿Tratar de consolarte?... ¡Vano anhelo!
Yo sé bien que no existe ese consuelo,
Como lo sabe quien sufrió con creces.

Por eso ante tu cáliz de amargura
Me limito á llorar tu desventura,
Mientras apuro el mío hasta las heces.

AGUSTIN SAFON

Vinaroz 8 Septiembre 1911.

TEATRO

Amoríos de artista

Este es el título de la obra que se estrenó el pasado mes de Enero en el Teatro del Ateneo de esta Ciudad, y de la que es autor nuestro querido amigo el ilustrado joven vinarocense Pepito Rabasa. El novel autor nos ha dado a gustar en ella el fruto de toda su voluntad, que es mucha y buena, y de su feliz ingenio, puestos al servicio del noble arte del Teatro.

La acción de *Amoríos de artista* se desliza entre el interés cada vez más creciente del público, que ríe y aplaude los muchos y buenos chistes que adornan la obra.

Nos ha demostrado Rabasa que conoce bastante la escena, que sabe mover con soltura los personajes y manejar el diálogo con facilidad. Siga por el camino emprendido, y le auguramos muchos triunfos que le proporcionarán gloria y provecho, á la vez que nos honrarán á nosotros, sus paisanos.

Varias veces, durante la representación, salió el autor á recibir los aplausos que el público, merecidamente, le otorgó.

D Rigoberto Ventura, maestro de la compañía que estrenó la obra, le puso inspirados números de música, que también el público premió haciéndole salir al proscenio para aplaudirle calurosamente.

La interpretación fué bastante acertada, distinguiéndose notablemente las Stas. Arcas y Amoros y los Sres. Gregori, Segura, Gurina, Villaescusa y Sanchiz.

Reciban todos nuestra cordial felicitación.

*
**

En la Escuela Dominical

Nos sucede siempre que nos dirigimos al teatro para asistir á la representación de obras que han de ser interpretadas por aficionados, y, con más motivo aún, cuando son señoritas las intérpretes, nos sucede, digo, que, durante el camino primero y después sentados en nuestra butaca antes de levantarse el telón, procuramos predisponer nuestro ánimo en favor de los actores, haciéndonos los siguientes ó parecidos razonamientos: «¡pobres muchachos! ¡demasiado harán con lo que hagan, por malo que esto sea! No tenemos derecho á exigirles una labor esmerada, como nos la pudieran dar la

Guerrero, la Pino ó Borrás, ni siquiera como la que veríamos en actores de provincias, pero de profesión. Perdonaremos las faltas y aplaudiremos sin reserva toda su labor, aunque no pase de mediana.»

Y el pasado jueves, después de discurrir así, dió principio, en el teatrillo que al efecto se preparó en el salón de la escuela dominical, la primera de la serie de veladas dramático-musicales, organizadas por las Hermanas de la Consolación de esta ciudad.

Y no son ni siquiera aficionadas las que en ella tomaron parte; son señoritas que hicieron su *debut* en la escena casi todas ellas dicho día, pero que no por eso dejaron de llenar su cometido á la perfección, ni de deleitar á la numerosa y distinguida concurrencia con su trabajo esmeradísimo. Aunque se las hubiera querido juzgar sin tener en cuenta para nada los razonamientos expuestos anteriormente (y aquí diré, de paso, que luego me avergoncé de haberlos hecho), no se hubiese encontrado ni el mas leve indicio por el que pudiéramos sacar la consecuencia de una falta que reprocharles: de tal modo se portaron.

»La apostol del Corazon de Jesús,» «La hermosura del alma,» «Las hijas de Eva» y «Una herencia,» fueron las cuatro obras en las que lucieron sus facultades esas lindas y elegantes señoritas, cuyos nombres publico por orden alfabético para no herir susceptibilidades.

Barceló, Paquita; de Benito, María, Juana y Carmen; Cirujeda, Lolita; Chillida, Julia; Esteller, Elisa; Esteller, María; Giner, Juanita; Julbe, Antonia; Llasat, Conchita; Pastor, Amparo; Piquer, Pilar; Quero, Conchita y Sofia; Querol, Rosita; Ribera, Agustina y Lola; Roca, Juanita y Teresa; Sainz, Liduvina; Sanjuan, Carmen; Sanz, Angelita; Serres, Teresita; Talavera, María.

Pero nos tacharian de injustos, y no les faltaria razon para ello á quienes lo hicieran, si no mencionáramos en párrafo aparte á las señoritas María de Benito, Liduvina Sainz, Sofia Quero, Juanita Roca, Angelita Sanz, Antonia Julbe y Amparo Pastor, quienes nos pusieron de manifiesto sus extraordinarias cualidades para la escena, así como las Stas. Elisa Esteller y Pilar Piquer, nos hicieron saber que, además de esto, son pianistas consumadas. La primera de estas dos ejecutó al piano los números de música que tienen las obras «La apostol del Corazón de Jesús» y «Las hijas de Eva», además de deleitarnos, como Pilar Piquer, con escogidas composiciones durante los intermedios.

No debemos regatear tampoco nuestro aplauso á Carmen Sanjuan, quien, á pesar de ser todavía una niña, ya dejó adivinar sus escepcionales facultades para el Teatro.

A todas ellas, así como á las Hermanas que tambien han sabido organizar estas veladas, les enviamos nuestra felicitación, que no por modesta deja de ser cordial y sincera.

En el próximo número nos ocuparemos de las que por dichas Hermanas de la Consolación, se están preparando para los tres días de Carnaval.

EL BACHILLER ALAVID

AYUNTAMIENTO

Sesión del 16 de Febrero de 1912

Bajo la presidencia del alcalde señor Ferrer, y con asistencia de los señores Rabasa (D. Francisco), Caballer, Escrivano, Rafels, Sendra, Roca, Arnau y Brau, se abre la sesión dando lectura al acta de la anterior, que es aprobada por unanimidad.

Por la presidencia se manifiesta que se ha empezado la sesión media hora tarde, debido á haber tenido una conferencia con el ingeniero Sr. Uguet, hermano de la concesionaria de las aguas potables de esta ciudad, al que había citado precisamente para el día de sesión, con objeto de que el Ayuntamiento orillara alguna dificultad, si se presentaba.

El Sr. Rafels manifiesta que no le dá importancia al retraso en la hora de empezar la sesión, por constarle la certeza de lo manifestado por la Alcaldía.

Se aprueban algunos recibos de escaso interés.

A instancia de la Presidencia se acuerda confeccionar seis bancos para la escuela-colegio de la Sra. Ferrer.

Por dicho Sr. Presidente se da cuenta también de las gestiones que ha hecho en unión del primer teniente alcalde, relativas al camino vecinal de Vinaroz a Calig.

El Sr. Rabasa (D. Francisco) habla acerca del asunto del matadero, acordándose que se reúna la comisión del mismo y obre con entera independencia.

Después de presentar una instancia D. Angel Giner, solicitando realizar obras en su casa de la Plaza de Jovellar, n.º 8, por no haber más asuntos de que tratar, se levanta la sesión á la una menos cuarto.

Esoj Asabar.

NOTICIAS

Advertimos á cuantos dejen de recibir el primer número de LA VOZ DEL PUEBLO, que para el reparto del mismo nos hemos valido de la lista de suscripción que tenía el semanario *Vinaros*. Y como comprendemos que dicha lista puede ser deficiente y exponernos á omisiones, siempre involuntarias, rogamos á los que se hallen en tal caso que no lo atribuyan á ningún propósito deliberado de nuestra parte ni se den por ofendidos. En su consecuencia, los señores que quieran honrar con su nombre nuestra lista de suscriptores, pueden pasar por esta Redacción á dejar el aviso, seguros de que tendremos mucho gusto en complacerles.

De paso para Madrid, á donde se dirigía con objeto de pintar el retrato de distinguidas y aristocráticas damas, el lunes permaneció unas horas en nuestra ciudad el notable pastelista D. Pablo A. de Béjar, acompañado de su bella señora.

Al tener el gusto de estrechar su mano, nos manifestó que estará de nuevo entre nosotros en Abril ó Mayo próximos, al verificar su viaje de regreso á Londres, donde reside con su distinguida familia.

El viernes de la anterior semana se celebraron en la Iglesia parroquial de esta ciudad, los funerales por el eterno descanso del alma de la bella señorita Pepita Redó Forner, hija de nuestro buen amigo el conocido comerciante y propietario don José Redó.

A la solemne ceremonia religiosa, que estuvo concurrendísima, asistieron elementos pertenecientes á distintas clases de la sociedad vinarocense, evidenciándose á sí las muchas relaciones y simpatías de que goza la familia de nuestro amigo, y el recuerdo gratísimo que ha dejado en todos la encantadora Pepita.

Con este motivo reiteramos al Sr. Redó y á su distinguida familia la expresión de nuestro pésame más sentido.

El ilustrado farmacéutico D. Agustín Safón, el pundonoroso capitán de la Guardia Civil D. Alfre-

do Porcar y el laborioso industrial D. Juan Bautista Sendra, individuos de la Junta directiva de esta Comisión de la Cruz Roja, han sido agraciados con la medalla de plata de tan humanitaria asociación, como premio á los méritos y servicios prestados á la misma.

A última hora hemos sabido que la Asamblea Suprema ha concedido autorización para que se haga á favor del Sr. Porcar una propuesta para la medalla de oro.

Felicitemos sinceramente á nuestros estimados amigos por tan merecida recompensa.

El pasado lunes por la noche, y hallándose en estado de embriaguez en una casa de lenocinio de esta ciudad los tripulantes del vapor *Thetis*, promovieron cuestiones y el consiguiente escándalo, que terminó gracias á la intervención del guardia Esteller, que recibió un botellazo de uno de los marinos.

El Juzgado entiende en el asunto.

Los bailes de máscaras que vienen celebrándose en el Ateneo Mercantil y Centro Republicano se ven concurrendísimos, reinando en ambas Sociedades gran animación.

Para estos días de Carnaval se proyectan otros, que esperamos no desmerecerán de los anteriores.

Esta mañana á las siete se verificará el sorteo de los mozos del actual reemplazo en los bajos de la casa capitular, con arreglo á lo dispuesto en la vigente ley sobre reclutamiento y reemplazo del Ejército.

En el próximo número publicaremos la lista con los nombres y números correspondientes.

Se encuentra entre nosotros el ilustrado ingeniero de montes, nuestro querido paisano D. José María Uguet, á quien damos la más cordial bienvenida.

Acompañada de su monísima nieta Rosarito, hija de nuestro amigo el conocido comerciante señor Serres, salió el pasado domingo para Granada la respetable señora doña Rosario Juan, madre de nuestro paisano el joven canónigo de aquella Iglesia Metropolitana, D. Francisco Borrás.

Deseamos que les sea grata la estancia en aquella capital andaluza.

Ha fallecido en Castellón la virtuosa señora doña Rosa Segura, hermana de nuestro buen amigo el ilustrado maestro jubilado D. Antonio, que tan gratos é imborrables recuerdos ha dejado en esta ciudad.

Sabemos que la muerte de la referida señora ha sido muy sentida entre las personas que pudieron apreciar las cualidades que la adornaban. Unimos á ese sentimiento el nuestro muy sincero, y enviamos la expresión del mismo á nuestro estimado amigo y á su distinguida familia.

Hemos tenido el gusto de saludar á la distinguida señora y simpática hija de nuestro amigo de Cuevas de Vinromá, D. Critóbal Miravet, y á la bella Sta. Encarnación Ribera de Oropesa, que visitaron nuestra ciudad para asistir á los funerales de la infortunada Pepita Redó.

Suplicamos á los señores de fuera de esta ciudad que reciban el primer número de LA VOZ DEL PUEBLO y deseen ser suscriptores, que se sirvan remitir con el aviso el importe de un trimestre de suscripción, con arreglo á las condiciones establecidas por este Semanario. De lo contrario, dejaremos de enviarles el periódico desde el número siguiente.

Esta tarde dará una conferencia en el Círculo Católico de obreros de esta ciudad, el notable orador y periodista D. Juan Perez Lucia, disertando sobre el tema «Instituto Nacional de Previsión». El acto será público.

Por el sargento de la Guardia Civil de esta D. Vicente Aparici Gil, y el guasdia Isidro Borrás Sanz, fueron sorprendidos y puestos á disposición del Juzgado los vecinos de San Jorge, Miguel Plá Arnau é Hilario Arnau Cervera, por cazar á la perdiz con reclamo.

Aplaudimos el celo del digno comandante de este puesto, y celebraremos que siga persiguiendo á los que se encuentren fuera de la ley.

Según noticias que consideramos ciertas, por la Dirección General de Correos y Telégrafos se han cursado las órdenes oportunas, disponiendo que la correspondencia para Canet lo Roig se sirva por la Jana, en vez de hacerlo por la Serafina, como se verificaba actualmente.

El jueves salió para Barcelona el joven Manuel Rabasa, hermano de nuestro querido compañero de Redacción, Pepito, con objeto de ampliar y perfeccionar sus conocimientos en la profesión á que se dedica.

Los tres días de Carnaval, a las ocho y media de la noche, se celebrarán en el Círculo Católico de esta ciudad, escogidas funciones teatrales que prometen estar muy animadas.

TAURINAS

A los aficionados al arte de Montes podemos anticiparles la sensacional noticia de que se están practicando gestiones cerca del coloso de la tauromaquia, el incommensurable BOMBITA (Ricardo), pudiendo casi asegurarles que con un pequeñísimo esfuerzo por parte de nuestro Ayuntamiento, el 24 de Junio próximo toreará en nuestro circo taurino.

En la próxima sesión se presentarán las proposiciones que al asunto se refieren, y confiamos que nuestros ediles resolverán teniendo en cuenta la afluencia de forasteros que la presencia de Ricardo traería á nuestra población.

Imp. de Angel Fernández.—Vinaroz